

LA ALBORADA,



DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Lunes 2 de Enero de 1860.

Núm. 32

A NUESTROS SUSCRITORES.

A los cuatro meses de existencia entra LA ALBORADA en un nuevo período de su vida. Nació pequeña según el orden natural de los seres. En un principio se presentaba solo una vez á la semana en público. Despues dos; se hizo luego mas atrevida y tres veces se daba á luz semanalmente. Ha llegado el tiempo ya de que tire los andadores y, como el chico que ha perdido el miedo, va á salir de su casa todos los dias menos los domingos, tan ataviada y tan bonita que no sabemos como ha de dejar de tener muchos enamorados.

Dirán Vds. que somos poco modestos al celebrar á nuestra niña; pero en estos tiempos de indiferencia y de desden, si sus padres no la alabamos, ¿quién tomará tal encargo sobre sí?

LA ALBORADA va á participar de las meditaciones de la ciencia, de las galas y encantos de la literatura y de la poesía y del atractivo de las noticias, que tanto escitan hoy la curiosidad pública. Sus redactores son entusiastas por la guerra de Marruecos. Escusado es decir despues de ese precedente, que todas las noticias de algun interés de Africa las insertaremos con tanta prontitud que nuestros suscritores no puedan echar de menos esos grandes periódicos forasteros, que al par de noticias útiles para Córdoba, tienen varias columnas consagradas á cosas de interés esclusivo del punto en que se publican.

LA ALBORADA tiene desde este dia suficiente

TEATRO.

EL ÚLTIMO MONO.... SE AHOGA.

El público de Córdoba, como el de Madrid y el de otras capitales, ha aplaudido á su vez con entusiasmo la zarzuela titulada *El Último mono.... se ahoga*. Esta produccion que goza del privilegio de no cansar por continuas que sean sus repeticiones; esta produccion que faltando, si se quiere, á las reglas de la dramática, carece de argumento, de trama, y por consiguiente hasta de desenlace, encierra un pensamiento profundo, que se desenvuelve despues para la provechosa enseñanza del espectador.

Efectivamente; combatir con el ridiculo una de las mil contradicciones de nuestra sociedad; hacer ver de un modo palpable, cuan poco estimamos la honradez cuando la vemos en una persona á quien creemos de clase inferior á la nuestra, y como la invocan nuestros labios, como el mejor título, cuando aspiramos á elevarla

espacio para consagrar una seccion á las ciencias y literatura, y otra bastante completa para noticias. Lleva doble lectura de la que contenia antes. Desear mayor tamaño es tener gula de periódico y queremos evitar ese pecado; sin embargo, no nos oponemos á que nuestros suscritores lo sean á la vez de veinte publicaciones con tal que no dejen la nuestra, porque la tolerancia es conveniente cuando los intereses están á salvo.

La seccion de sueltos, que nosotros llamamos *miscelánea*, tiene su importancia tambien, porque allí van esos sucesos de la vida ajena que nuestra pícara curiosidad desea conocer; allí las agudezas del gaceticero se esparcen en fabulitas, epigramas, pensamientos cortados, etc. etc. Hasta los puntos suspensivos tienen allí su significacion, Van Vds. á ver cosas buenas, y hasta que nosotros lo digamos, en ese tercer piso de nuestro edificio atmosférico.

El periódico como no es político carece de opinion política; pero imparcial siempre, hablará de lo bueno con elogio y censurará lo malo con dureza en todo aquello de que pueda ocuparse.

Respecto á la administracion local nuestro programa consiste en apoyar las mejoras y combatir la inaccion.

Los intereses materiales de la provincia serán objeto de nuestra atencion especial: y suplicamos á todas las personas de los diversos pueblos de la misma que quieran coadyuvarnos en tan útil tarea, nos remitan los artículos ó sueltos que

á otra mas superior; poner de relieve los sonrosos que están condenados á sufrir los que, no contentos con la clase social en que han nacido, ó en que su educacion y medios de existencia les han puesto, aspiran sin mas fundamento que su ambicion á que los tengan en mas de lo que son realmente, ó á que los estimen en mas de lo que valen, es la moralidad que la sucesion de cuadros de que se compone *El Último mono* representa.

Y si á todo esto se agrega el que esta tan sencilla composicion esté salpicada de chistes, casi todos del mejor género, en que el pensamiento se envuelve como una linda joya en un estuche admirable, ¿habrá el autor respondido al fin cómico de su bella produccion? Creemos que sí, y lo creemos mas por verlo vaciado en el molde de una pieza teatral sin pretensiones, que estando tambien destinada á ser *zarzuela*, tenia que luchar con los inconvenientes que la experiencia ha demostrado en esta clase de producciones.

crean de interés para el desarrollo de la riqueza y para la mejora en todos conceptos de las poblaciones en que viven; ó si no quieren molestarse en hacer una redaccion esmerada, que nos envíen las noticias oportunas con que nosotros podamos formar dichos artículos ó sueltos.

Todo el que quiera pagarlos verá en letras de molde los anuncios que nos remita; pues tambien tiene nuestro edificio diario su parte de boardilla para esos modestos vecinos. El precio módico por supuesto: los anuncios á dos cuartos línea para los suscritores, y medio real para los que no lo sean: los comunicados el doble respectivo para unos y otros.

El precio de nuestro periódico será 6 rs. al mes y 16 al trimestre en esta capital. Fuera de ella 21 rs. el trimestre. ¡Admira tanta baratura! Basta que Vds. consideren que por menos de dos cuartos diarios tienen cinco ingenios á su servicio. Solo un periódico podria realizar esta maravilla.

En este tiempo en que la gratitud se vende tan cara será abundante y sincera la de los redactores de LA ALBORADA para los que favorezcan las listas de nuestra suscripcion. Esforcémonos todos por que llegue un dia en que nuestro periódico realice la deliciosa ventaja de dar el mayor tamaño posible, con los materiales mas agradables, por el precio mas barato que en los de igual indole se conozca.

El comerciante, señor Sanchez, que quiere cambiar su fortuna adquirida en muchos años de afanes, que se dispone á entregar á su hija y sacrifica hasta su propia dignidad por el derecho de poner en la portezuela de su carruaje la heráldica figura de un *leopardo*, es al fin menospreciado por un marqués, su antiguo deudor.

El escribiente de aquel capitalista, y que aspira á ser su yerno, es desdeñado por su principal, al paso que á su turno rechaza, profundamente sorprendido, los sueños de la sirvienta Gregoria que creyó verse solicitada para esposa por un hombre que habia escrito un drama á medias

«Con el galan de Toledo.»

La misma Gregoria, graciosa alcarreña con pretensiones de una esmerada educacion que ni su lenguaje ni sus maneras justifican, desoye las amorosas querellas del cochero ex-furriel, y este, cuando le indican como un partido racional el que se una á la cocinera, responde con el mayor desden que no lo hace

Seccion de Noticias.

Dice *La Correspondencia*:

«Es incalculable la sensacion producida en el mundo católico y en el mundo político por el folleto titulado *El Papa y el Congreso*. Las atrevidas ideas que emite y el augusto origen que se le atribuye han dado márgen á apasionadas polémicas y á grandísimas preocupaciones de los gobiernos interesados en la defensa de los derechos del Sumo Pontífice, que son los derechos de la cristiandad. A nosotros nos consta que varias naciones católicas han tratado de averiguar lo que haya de cierto en la designacion de las personas que han inspirado ó escrito el ya famoso folleto; constantes tambien que se ha negado por personas autorizadas que Mr. de la Guéronnière, ni mucho menos el emperador de los franceses acepta la responsabilidad de ese impreso; pero sea de ello lo que quiera, creemos que la actitud de las naciones católicas se ha modificado, y que será difícil que concurren al Congreso, sin prévias seguridades acerca del mantenimiento de la integridad del poder pontificio. Esperamos con ansiedad el desenlace de una cuestion de tan trascendental importancia.»

Todos los profesores de medicina y cirugía de la Universidad literaria de Granada, se han ofrecido á encargarse de la asistencia facultativa de los hospitales militares que puedan establecerse en dicha ciudad.

El Times, mejor informado por su corresponsal en nuestro ejército en Africa hace en uno de sus últimos números, grandes elogios de la conducta de nuestras tropas, de su sufrimiento, de su valor, y desacredita cuantas noticias ha dado *La Crónica de Gibraltar* respecto á la guerra. Ni es ya solo *El Times* el único periódico inglés que ha moderado su lenguaje respecto á la idea que se tenia de nuestro ejército en Inglaterra; la mayor parte de los periódicos in-

«Porque está mucho mas alto
el pescante que el fogon.»

Hasta el negro *joke* se hace el orgulloso con el infeliz mendigo ciego, que busca el socorro semanal que acostumbran darle en casa del comerciante, y este ser, último término de la miseria humana, estrella su injusta cólera con notable ingratitud en el desdichado perro que le sirve de guía en la profunda noche que le rodea.

El fiel animal ha recibido en sí el ultraje de la sociedad entera, sin tener á quien devolverlo; por eso pues

«El último mono... se ahoga.»

En cuanto á la música, si bien no tiene gran novedad, es ligera y apropiada, haciendo resaltar los chistes en que abunda el libreto.

Pasemos á la ejecucion.

De exagerados tememos pecar al dar cuenta de cómo se ha ejecutado en Córdoba «*El último mono*»; pero las personas que han asistido á sus representaciones no lo creerán seguramente así. Pocas obras salen con tanta perfeccion en su

gleses miran como civilizadora nuestra mision en Africa, aunque todos manifiesten grandes deseos de que tenga fin la guerra. Mucho nos place esta conducta que despues de todo, es la que reclama la justicia y la que conviene mas que á nadie á periódicos de importancia y á la nacion en que se publican.

No ha resultado cierto el hecho que nos comunicó el telégrafo respecto de las órdenes que se suponian dadas por lord John Russell para retirar las reclamaciones pecuniarias de Inglaterra. Al dar la noticia, aseguramos desde luego por nuestra cuenta, que, agradeciendo la cortés resolución del gabinete británico, no dudábamos que el español no lo aceptaría. Hoy que el hecho no se ha confirmado, antes al contrario, sabemos que continúan las gestiones del ministro inglés y las conferencias para dar la última mano á la liquidacion de las cantidades que pueda deber España, deseamos que cuanto antes se ponga término á esta enojosa cuestion, y suponemos que este mismo será el deseo del gobierno de S. M.

A continuacion insertamos el número de las bajas que han tenido los cuerpos de ejército que combaten en Africa desde el principio de la campaña hasta la accion del 15, formado sobre los datos que ha publicado la *Gaceta*. Las pérdidas sufridas constan de 2 jefes, 20 oficiales, y 263 individuos de tropa, muertos; 10 jefes, 75 oficiales y 1108 soldados, heridos, y 1 jefe, 16 oficiales, y 133 individuos de tropa, contusos, lo que da un total de 1,627 bajas hasta la indicada fecha.

Las gracias concedidas en el mismo tiempo se reducen á 123 empleos y 102 grados. A la clase de tropa se ha dado bastantes cruces de María Isabel Luisa, pues sus individuos no tienen otra distincion que este pequeño testimonio de reconocimiento á su bizarría; pero compárese el estado de las bajas ocurridas con el de las recompensas atorgadas y se verá cuán poco justo ha sido el *Diario de Barcelona* al calificar de largueza el proceder del general en jefe del

conjunto y en la mayor parte de sus detalles.

Prescindiendo de que todos los que han tomado parte en ella han procurado esmerarse, debemos hacer especial mension de la señora *Caballetti*, y los señores *Pellizzari*, *Caballetti* (don Leopoldo) y *Sapera*, que han tenido ocasion de distinguirse.

Llena de gracia y rústica donosura, ha caracterizado la primera perfectamente á la sirvienta alcarreña, y tanto en las piezas de canto como en los recitados ha estado á gran altura.

El señor *Caballetti* en su parte de licenciado furriel, inmejorable, y arrancando siempre justísimos aplausos.

El señor *Sapera* muy feliz en su siempre aplaudido *Tango*, y en la mímica que sabe oportunamente emplear.

De intento hemos dejado para lo último el dar cuenta del señor *Pellizzari*, á quien se le ha confiado la parte del escribiente del capitalista señor Sanchez. Sin rebajar en lo mas mínimo el

ejército expedicionario, que con tan prudente parcimonia premia los infinitos hechos de valor que diariamente presencia en las tropas de su mando.

En lugar del escuadron de Farnesio que debía formar parte de la division Rios, irá á Marruecos uno de Villaviciosa.

En Barcelona se ha anunciado una rifa, cuyos productos ascenderán á un millon de reales con destino al ejército de Africa. La comision de señoras que ha concebido y planteado esta idea, autorizada competentemente, pone á la venta trescientos mil billetes á cuatro reales y ofrece como premios una bala de cañon, de oro, de 500 duros de valor, doscientas balas de plata de 300 reales cada una, otra bala de oro de 20,000 rs. y cien premios mas de la misma naturaleza aunque de menos valor.

Una carta de la costa de Marruecos del 15 anuncia pue los moros hacian trabajos considerables para poner en estado de defensa el castillo de Tetuan, situado á un estremo de la ciudad, en una posicion dominante y muy ventajosa. Han construido obras avanzadas y hecho trabajos de mina, y el 10, al cargar las galerías, se prendió involuntariamente fuego, estallando una violenta explosion, que resonó hasta en el mismo mar. En cuanto á la plaza en sí, carece de un sistema armonizado, y será tomada inevitablemente por nuestras tropas. Unicamente el castillo opondrá una verdadera resistencia y exigirá un sitio mas ó menos largo, pero cuyo resultado no puede ser dudoso. Por lo demas, los moros están tan persuadidos de la caida de Tetuan, que sus familias principian ya á abandonar la ciudad.

Nuestro corresponsal de Algeciras nos dice con fecha del 29:

«Hoy ha llegado á esta un batallon de Cantabria y á San Roque otro de Soria, esperándose otros cinco mas con alguna caballería que compondrán la division del general Rios.

mérito de sus compañeros, el señor don *Cárlos Pellizzari* nos ha parecido admirable. Ningun detalle de su cómico papel, ninguna cosa que contribuya á esponerlo con acierto se le ha pasado. Locuacidad escribientil, demuestra con su principal; fatuidad y ridícula suficiencia, cuando está solo, galantería picaresca con la doncella Gregoria; exagerado orgullo con la misma, cuando conoce las verdaderas aspiraciones de la jóven. Bien cuando canta, y bien cuando declama, se vale como buen actor, de todos los recursos de su arte. Su gesto, sus manos, su modo de andar y la movilidad de su rostro, expresan lo que debe ser espresado; lo que el autor tenia concebido en su mente, y lo que ha escrito en el papel.

Reciban, pues, nuestra sincera enhorabuena el autor de esta tan chistosa como filosófica pieza, y los actores y cantantes que en Córdoba han sabido tan felizmente interpretarla.

AGUSTIN GONZALEZ RUANO.

MISCELÁNEA.

Nuestro paisano el bizarro teniente de cazadores de Barcelona don Juan Bellido, cargó á la bayoneta al frente de su compañía á los moros en la accion del 25; y siendo las fuerzas de estos considerables, les tomó tres posiciones, causándoles 29 muertos, y recogieron sus soldados porcion de espingardas y gumias. El general Quesada lo felicitó, anunciándole que lo habia propuesto para capitán.

Bien haya quien con valor
le da á su pátria honra y prez;
Bellido, ruego al Señor
logres siempre el esplendor
que has conquistado esta vez.

Lo aplaudo. El dia 26 llegaron á Puente Genil, de paso para Africa, dos escuadrones del regimiento de Farnesio. Todo el vecindario los recibió y obsequió con el mayor entusiasmo, y los condes de Casa-Padilla se distinguieron como siempre en galantería y generosidad.

Obstinacion. El tenor Gelatti sigue firme en su propósito de no usar peluca en ninguno de los papeles que la requieren. Hay quien dice que consiste eso en que son muy malas las que ha hecho para el servicio del teatro su peluquero Francisco Hidalgo. A la verdad que en sus obras nose revelan los adelantos del arte capilar.

Los dos iguales. Disputaban el otro dia dos literatos, inteligentes tambien en música, cuál de las zarzuelas de *Cazadores en Africa* y *Gracias á Dios que está puesta la mesa* son peores. Eran tantos y tan fuertes los argumentos que cada uno esponía para probar que era mala la otra á que le hacía la oposicion que no pudieron convencerse. Para cortar la polémica, exclamé yo:
Entre dos cosas fatales
es siempre una gran fortuna
el no elegir á ninguna,
y quedan las dos iguales.

Buena tienda. Hemos visto la elegante tienda de sastre que tiene establecida don Juan Rojas. Está á la altura que exige nuestra época: y lo mejor es que dicho maestro corta con perfeccion cuantas prendas hemos visto salir de su taller. En cambio vemos otros establecimientos de esa clase en que el mueblaje y las tijeras se hallan en el *estatu quo* del siglo XVIII.

Movimiento del personal. Ha sido declarado cesante, á instancia suya, don Rafael Gimenez Sandoval, oficial segundo del Consejo de esta provincia y ha marchado á Jaen donde le llaman asuntos de familia. Las personas que lo trataban pierden un excelente amigo y el gobierno de provincia un empleado celoso é inteligente. D. Carlos Alvarez que le reemplaza, es tambien un sugeto muy digno.

Niñas abrid el ojo. En un pueblo de esta provincia está agonizando una jóven, víctima de su miriñaque. Parece que el tal mueble era de acero, y habiéndose roto sin que lo advirtiera, al sentarse se lo clavó en un muslo, el cual se le ha agangrenado y hará inevitable una

muchas fuerzas sobre la derecha del tercer cuerpo, pero fué rechazado valerosamente, sufriendo grandes pérdidas. La nuestra se cree será de 40 á 60 horidos y algunos muertos. Toda la operacion ha sido dirigida por el general Ros con el acierto y pericia que le son propias.

Córdoba 31 de Diciembre de 1859, á las 7 y 25 minutos de la tarde.

Ayer á las tres y media de la tarde el enemigo atacó las grandes guardias del general Ros, corriéndose por los bosques de la derecha de su campamento, reforzándose dichos puestos por tres batallones al mando del general Turon, fueron rechazados los moros de un modo tan vigoroso como lo fuerte de su ataque lo exigía. Las tropas se han portado bizarramente. El fuego del enemigo nutridísimo, como nunca. Nuestros pérdidas poco considerables, las del enemigo grandes porque fué rechazado de nuestras trincheras.

Ultimo parte telegráfico que se recibió anoche.

Madrid 1.º de enero de 1860, á las 3 de la tarde.

Nuestras pérdidas en la accion del 30 del pasado, consisten en el subteniente de la Albuera don Nicolás Perez Marzon, herido levemente y 17 individuos de tropa heridos, la mayor parte leves.

ESTRANJERO.

París 29 á las cuatro y media de la tarde.

A las tres y tres cuartos de esta tarde, los fondos tuvieron hoy una nueva baja: el 3 francés se llegó á hacer á 68-55.

Se ha fijado en la Bolsa una nota oficial, en la que se desmiente la grave noticia que habia corrido, de que el nuncio de Su Santidad habia salido de París.

A última hora los fondos mejoraron algo y el 3 hallaba compradores á 68-80.

París 29. Aquí se dice que Antonelli vendrá al Congreso; pero que se retirará de él si sus plenipotenciarios no le aseguran que se respetarán todos los derechos espirituales y temporales del Sumo Pontífice.

El folleto sigue produciendo gran sensacion y en algunos círculos políticos se asegura que Roma, Nápoles y Austria se negarán á asistir al Congreso si no se desmiente el origen elevado que se le atribuye.

Han llegado despachos telegráfico de Londres y Bruselas en los que se dice que el cardenal Antonelli ha anunciado oficialmente al duque de Grammont que se aplaza la salida del plenipotenciario del Papa á consecuencia de la publicacion del folleto.

Esto ha causado gran baja en los fondos.

El obispo de Orleans ha publicado en los periódicos con el título de *Carta á un católico*, una contestacion al folleto. Se espera con inquietud el discurso que pronunciará el nuncio y la contestacion del Emperador, de la presentacion del cuerpo diplomático á Napoleon el dia 1.º de año.

Las enfermedades siguen en Ceuta y en el campamento, pero esto no quita ni disminuye el valor de nuestros soldados.

Se ha hablado estos dias de la adquisicion de algunos centenares de tiendas de campaña cónicas y de excelentes condiciones para resistir los efectos de la lluvia.

El coronel Caneleta, que estaba herido en Ceuta, ha podido trasladarse á Cádiz para atender á su curacion.

Las próximas Cortes portuguesas van á hacerse segun la nueva ley electoral por la que se ha rebajado el censo, y se garantiza el derecho de reunion.

Un periódico de Londres aconseja á su gobierno pida al Parlamento un crédito de mil millones de reales, aplicable á las obras de defensa del país.

El gobierno de Turin va á decretar la emision de una nueva moneda de cobre y de bronce, que sustituya la moneda austriaca, que va á retirarse de la circulacion.

El candidato mas probable para el importante cargo de representante de España en Méjico, apenas se organice el personal de dicha Legacion es, segun *La Epoca*, el digno director actual de Política del ministerio de Estado, señor don Tomás Ligués y Bardaí.

PARTES TELEGRÁFICOS OFICIALES

de los dias anteriores.

Madrid á las 12 y 4 minutos de la noche del 29 de diciembre,

Nuestra escuadra ha bombardeado hoy los fuertes que se hallan próximos á la entrada del rio de Tetuan, y despues de haberles opagado los fuegos se han puesto en direccion del estrecho.

Córdoba á las 8 y media de la mañana del 30 de diciembre de 1859.

Madrid 30 de diciembre á las 3 y 15 minutos de la tarde.

Nuestra escuadra regresó ayer á Algeciras, (será el 29.) El fuerte de la parte de la entrada del rio de Tetuan fué volado é incendiado. Hoy no ocurre novedad en el ejército de Africa.

Recibido á las 3 y 30 minutos de la tarde del mismo dia.

Córdoba 31 de diciembre de 1859, á las 12 y 40 minutos de la noche.

Espedido en Madrid á las 10 y 30 minutos de la noche.

Ayer á la una de la tarde fué atacado por bastante número de moros un batallon de la division de reserva que habia salido á proteger las obras del camino de Tetuan. Contuvo al enemigo y sostuvo su posicion. El enemigo cargó con

desgracia. Al deplorar tan triste acontecimiento, no podemos menos de condenar ese dañino traste que no acaban de desterrar ni las viejas. El hecho es histórico.

Carta que dirige desde el otro mundo á los marroquíes Muley-ben-Barbaraf.

Hijos del Riff, compañeros,—fui un tonto remalado;—confiado en el profeta,—me metí á matar cristianos,—creyendo que eran gallinas,—y son fieras ó son diablos;—escapé yo no sé como —de esos truenos ó esos rayos—que salen de aquellas cuevas,—á que llaman cañonazos.—Y ví un trompeta chicuelo;—me arrojó sobre él, lo cargo—sobre mi espalda robusta—para recoger los cuartos—que nos da el emperador—si prisioneros llevamos;—pero con una herramienta—que tenía el bribonazo—me hizo tal raja en el cuello—que morí el Eden buscando.—Cuando vino al otro mundo,—me recibió uno tiznado,—y al pedirle mis huries,—me dió doscientos zopapos.—Le dije: «venga mi Eden»—y contestó: «toma, bárbaro,»—y me echó en una caldera—de donde salí tostado,—sin punta ya en las narices,—sin orejas y tan raro,—que la mujer mas anciosa,—despreciada en el serrallo,—si pudiera ir á buscarla, de mí huyera á todo trap.—Cuando pido de comer—me dan de plomo un bien caldo,—y cuando pido mi ropa,—solo me ponen un rabo.—Siempre tengo en torno mio—unas falanges de diablos,—mas malos que aquellos rubios—que en Africa nos mandaron;—amigos nios se llaman,—como aquellos se llamaron;—pro á

amigos semejantes—prefiero enemigos claros,—y entre españoles é ingleses,—demonios y renegados,—hoy prefiero á los de España—porque al fin son muy bizarros.—Cuando os llamen los muddenes (1)—á la oracion muy temprano,—conteslad: «tenemos sueño:»—y al menos ireis ganando—dormir en vez de adorar—á Mahoma el profeta falso.

Santo hoy. San Isidoro ob. y cf.

Por lo no firmado.
El Srío. de la Redaccion,
A. ALCALDE.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Colizacion del 29.

3 por 100 consolidado. 44,35 y 44,40 al cont.
Id. á fin del corriente. . 45,50 y 44,40
Id. á fin del próximo. . 44,55, 44,50 y á 45
3 por 100 diferido. . . 34,5 al contado.
Id. á fin del próximo. . 34,26

A última hora quedaba el consolidado á 44,45 y la diferida á 34,5.

(1) *Especie de sacristanes, que desde las torres de las mezquitas llaman á los moros á la oracion.*

MERCADOS.

Alhondiga.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del dia 30 á igual hora del 31 de diciembre.

Vendedores.	Fanegas.	Precios.
D. Francisco Garcia.	7	64
D. Francisco Angosto.	16	64
Cebada.	27	44

Fuera de la alhondiga.

D. Joaquin Delgado.	100	65
Doña Rosa de Lara.	120	65

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 60 rs. arreba:

Idem en molinos 48:

Jabon blando á 17 cuartos libra.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

Servio de carruajes de trasporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera, de don Alfonso Maroto.

El dueño de estos carruajes tan conocido en dichas ciudades, ha establecido desde 1.º de este año, un servicio en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Antequera y viceversa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

SALIDAS.

Los Domingos y Jueves.—De Sevilla para Córdoba, Fernannuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Sábados.—De Antequera para Benamejí, Lucena, Aguilar, Montilla, Fernannuñez, Córdoba y Sevilla.

Los Miércoles y Sábados.—De Córdoba para Fernannuñez, Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí y Antequera.

Los Martes y Viérnes.—De Córdoba para Sevilla.

DESPACHOS.—Sevilla plaza de Villasis, conocida por Cocheras de Pineda, por D. Rafael de Lacambra.—Antequera, D. José Bellido.—En Córdoba, Carrera del Puente, núm. 70, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Los coches de LA ANDALUZA para Lucena salen diariamente á las ocho de la mañana.

VENTA. La de una bomba con exelentes tubos de hierro para una profundidad como de quince varas. En la calle Puerta del Osario, núm. 14, darán razon.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista granadina, calle de la Esparteria, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayo requidad.

ENSEÑANZA. Bajo la direccion de doña Antonia Lopez y Rodriguez se ha establecido un colegio de instruccion primaria y música para niñas en la calle Rejas de don Gomez, núm. 5. Se admiten internas y medio pensionistas, variando el honorario que han de satisfacer segun las edades; pues estas se clasifican en 1.ª que es de 7 á 9 años; en 2.ª de 9 á 11 y en 3.ª de 11 á 13. Las señoritas que no quieran dedicarse á la música pagarán casi una mitad menos que las que abracen aquella enseñanza: tambien, segun las edades, se hace la clasificacion de lo que deben aprender.

CARRUAJES. El maestro de coches don José Lopez que tiene su taller en la posada de Vergara, junto á la Puerta del Puente, hace toda clase de composiciones con perfeccion y economía.

En la imprenta de este periódico, calle de la Candelaria, núm. 41, se hallan de venta las obras siguientes:

El puñal de Trastamara, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 550 páginas, ilustrado con seis láminas, 12 rs.

Justicias del rey D Pedro, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 400 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Condestable de Castilla, novela histórica original de D. Manuel Torrijos. Un tomo en 4.º de 440 páginas, ilustrado con cuatro láminas, 10.

El Testamento de Don Juan I, novela histórica original por T. Arnoriz y Bosch. Un tomo en 4.º de 470 páginas, 10.

La guerra del Ninzam. De M. Mery Traducida por D. Felipe Carrasco de Molina, 6.

Nociones de química inorgánica y orgánica, necesarias para el conocimiento de las primeras materias que se emplean en varias artes, y aplicables á la conservacion de sustancias alimenticias, por don Emilio de Tamarit, 10.

Cartilla de perspectiva lineal, que contiene los elementos suficientes y precisos para la buena representacion de los objetos sobre un plano, por G. de E., 4.

Cartilla del sistema métrico decimal, por G. de E., 4.